



Los genéricos ahorran al Estado una media de mil millones de euros al año

► Ganan cuota de mercado pero los ingresos se han reducido

M. D. A pesar de suponer sólo el 15 por ciento del mercado en valores, los genéricos han ahorrado al SNS una media de mil millones de euros al año. Esta cifra fue proporcionada por Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de la patronal española de EFG (Aeseg), en el marco de la jornada *Situación de los genéricos en el entorno económico actual*, organizada la semana pasada en Madrid por la Asociación Española de Farmacéuticos de la Industria (AEFI) y la Sociedad Española de Farmacia Industrial y Galénica (Sefig).

Poco a poco, el genérico se va asentando en España, recuperando terreno gracias al RDL 16/2012, que establecía la prescripción por principio activo y la obligación de dispensación del genérico en igualdad de precio. Sin embargo, a pesar de aumentar su cuota de mercado (en unidades es ya del 32 por ciento; toda-

vía alejada, no obstante, de la media de la UE, que está en el 55 por ciento), Rodríguez de la Cuerda ha señalado que los ingresos se han reducido en noviembre y diciembre: "Por primera vez en la historia, llevamos dos meses decreciendo". Además de la reducción de precios, indicó otras dos medidas que afectan al sector: copago y desfinanciación.

En la misma jornada, Rafael Beaus, director de Telstar Life Science Value Services, señaló la importancia de que la UE preste más atención a la calidad de los fabricantes de API extranjeros, ya que "se han encontrado problemas de seguimiento de buenas prácticas de fabricación en un alto porcentaje de API chinas". De India y China proceden entre el 70 y el 80 por ciento de las API mundiales.

Por otro lado, Josep María Piqueras, director general de Kern Pharma, insistió en el poder y capacidad de la industria española del genérico, que crea empleo a un ritmo del 7 por ciento anual y cuyas fábricas "han marcado una pauta en eficiencia: son un salvoconducto del Estado de bienestar".